
Protokoll zur Jahreshauptversammlung des Fördervereins 
Kindergarten Steinburg/Stubben e.V. vom 20.November 2014 
 
Anwesend: 
Inga Mihica, Rilana Schrader, Sandra Koch, Stefan Koch, Heiko Laur, Tanja 
Laur, Lorenz Mattke, Rene Sievert, Martim dos Reis, Nadine Hilbert 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
Eröffnung und Begrüßung 
Die Mitgliederversammlung wurde von der Vorsitzenden Inga Mihica um 20:03 
Uhr eröffnet. Sie stellt fest, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen 
wurde und beschlussfähig ist. 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
Bericht des Vorstandes 
Die Vorsitzende gab einen Rückblick auf das abgelaufene Vereinsjahr. 
Die Mitgliederzahl ist im Vergleich zum Vorjahr auf 53 zahlende Mitglieder 
gesunken. 
Veranstaltungen in 2014 waren: 
Flohmarkt: Einnahmen von 229,16€. Die Nutzung der Turnhalle soll für den 
kommenden Flohmarkt wieder eine Schlechtwetteroption sein. 
Richtfest Kindergarten: Einnahmen (nur Spenden) von 254,80€. 
Weiter berichtet die Vorsitzende, dass dieses Jahr, mit Rücksicht auf die 
Freiwillige Feuerwehr Mollhagen, kein Laternenfest geplant wurde. 
Anschaffungen: Das Trampolin wurde gekauft und eingebaut, der 
Förderverein hat sich mit 1500€ beteiligt. 3 faltbare Bollerwagen sowie 2 
Transporttrolleys wurden auf Wunsch der Erzieherinnen gekauft. 
 
Tagesordnungspunkt 3: 
Bericht des Kassenprüfers 
Die Kassenwartin Tanja Laur berichtete, dass alle Veranstaltungen 
gute Überschusseinnahmen erzielten. Weitere Einnahmen stammen aus dem 
Fotoverkauf, den Spenden und den Mitgliedsbeiträgen. Der Förderverein hat 
53 zahlende Mitglieder. 
Das Konto des Fördervereins hatte am 20.11.2014 ein Plus von 2453,42€. 
Dem stehen noch Rückstellungen von ca. 1250€ gegenüber. 
Die Rückstellungen gliedern sich in: 800€ Beteiligung für den Krippengarten, 
350€ Frühstückszuschuss Edeka Kramp, und je 50€ für die Hompage und 
Software. Die Kosten für den Notar und das Amtsgericht stehen noch nicht 
fest, sodass erst einmal mit 1000€ für das kommende Jahr geplant wird. 
Martim dos Reis, hat am 20.11.2014 die Kasse geprüft. Alle Einnahmen und 
Ausgaben sind korrekt belegt. 
Heiko Laur beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
 
 
 
 



Tagesordnungspunkt 4: 
Entlastung des Vorstandes 
Einstimmig wurde der Vorstand entlastet. 
 
Tagesordnungspunkt 5: 
Wahlen 
a.) Wahl des Vorsitzenden 
Inga Mihica wird vorgeschlagen. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt 
die Wahl an. 
b.) Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden 
Heiko Laur wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
c.) Wahl des Kassenwartes 
Tanja Laur wird vorgeschlagen und wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die 
Wahl an. 
d.) Wahl des Schriftführers 
Lorenz Mattke wird vorgeschlagen und wird einstimmig gewählt. Er nimmt die 
Wahl an. 
e.) Wahl der Beisitzer 
Nadine Hilbert wird vorgeschlagen. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die 
Wahl an. 
f.) Wahl des Kassenprüfers 
Sandra Koch wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Sie nimmt die 
Wahl an. 
 
Tagesordnungspunkt 6: 
Veranstaltungen in 2014 - 2015 
Für 2014 ist eine Weihnachtsfotopostkarten-Aktion gemacht worden. Der 
Förderverein bekommt, je nach verkauftem Paket, 2€ oder 3€ pro Fotoset. 
Für 2015 sind geplant: 
Fotoverkauf, Einweihungsveranstaltung, Familientag/Erdbeerfest, Flohmarkt 
und Herbstmarkt (ggf. Lichterfest). Termine sind noch nicht fix, da noch auf 
evtl. Parallelveranstaltungen geachtet werden muss. 
 
Tagesordnungspunkt 7: 
Unterstützung 2015 
Unterstützt wird das Weihnachtsmärchen mit 200€, der Ausflug nach Grabau 
mit 400€ und der geplante Sommerausflug ebenfalls mit 400€. 
Alle Ausgaben wurden einstimmig beschlossen. 
 
Tagesordnungspunkt 8: 
Fotografenwechsel 
Es wurde beschlossen den Fotografen zu wechseln. Anstelle von Herrn 
Herbst, übernimmt nun Herr Hasselfeldt den Fototermin im Frühjahr. Grund 
des Wechsels ist eine höhere Flexibilität von Herrn Hasselfeldt sowohl bei den 
Produkten, als auch zeitlich. 15% des Erlöses (höher als bei Herrn Herbst) 
gehen an den Förderverein. 
 



Tagesordnungspunkt 9: 
Satzungsänderung: Terminus 
Mitgliederversammlung/Hauptversammlung 
 
 Die Satzungsänderung betrifft den: 
§ 7 Mitgliederversammlung  
 
Im Jahr soll mindestens einmal eine ordentliche Hauptversammlung 
stattfinden. Sie wird durch den Vorstand vier Wochen vorher einberufen. Die 
Einberufung der Hauptversammlung und der außerordentlichen 
Mitgliederversammlung kann sowohl durch einfachen Brief als auch per Email 
erfolgen. Sie hat folgende Aufgaben:  
 
1. Entgegennahme und Genehmigung des Geschäfts- und Kassenberichtes 
über das zurückliegende Geschäftsjahr  
2. Entlastung des Vorstandes  
3. Wahl des neuen Vorstandes  
4. Satzungsänderungen  
5. Beschluss über Einzelausgaben, die einen Betrag von 250,- € übersteigen  
6. Wahl der Kassenprüfer  
 
Änderung:  
§ 7 Mitgliederversammlung  
 
Im Jahr soll mindestens einmal eine ordentliche Mitgliederversammlung 
stattfinden. Sie wird durch den Vorstand vier Wochen vorher einberufen. Die 
Einberufung der Mitgliederversammlung und der außerordentlichen 
Mitgliederversammlung kann sowohl durch einfachen Brief als auch per Email 
erfolgen. Sie hat folgende Aufgaben:  
1. Entgegennahme und Genehmigung des Geschäfts- und Kassenberichtes 
über das zurückliegende Geschäftsjahr  
2. Entlastung des Vorstandes  
3. Wahl des neuen Vorstandes  
4. Satzungsänderungen  
5. Beschluss über Einzelausgaben, die einen Betrag von 250,- € übersteigen  
6. Wahl der Kassenprüfer  
 
Sowie 
§ 11 Satzungsänderungen 
  
Anträge auf Änderung der Satzung können vom Vorstand oder von jedem 
ordentlichen Mitglied gestellt werden. Dem Antrag ist stattzugeben, wenn in 
der Hauptversammlung zwei Drittel der anwesenden Mitglieder zustimmen. 
 
 
 
 



Änderung: 
§ 11 Satzungsänderungen 
  
Anträge auf Änderung der Satzung können vom Vorstand oder von jedem 
ordentlichen Mitglied gestellt werden. Dem Antrag ist stattzugeben, wenn in 
einer Mitgliederversammlung zwei Drittel der anwesenden Mitglieder 
zustimmen. 
 
 
Es werden diese Satzungsänderungen zusammen mit der, in der letzten 
Versammlung beschlossenen Satzungsänderung 
(Kalenderjahr=Kindergartenjahr) zum Notar gegeben. 
 
Tagesordnungspunkt 10: 
Verschiedenes 
Es wird ein Wechsel des Vereinslogos angestrebt, da es keine druckfähigen 
Dateien des Logos mehr gibt. Aber erst, wenn die bisher bedruckten Tshirts 
verkauft wurden. 
Für nächstes Jahr wird eine Satzungsänderung in Erwägung gezogen, was die 
Amtszeiten angeht. 
Überschüssige Getränke aus den Veranstaltungen 2014 mit auslaufendem 
MHD, werden dem Kindergarten gespendet, gegen Pfand. 
Inga Mihica schloss die Versammlung um 21:31Uhr. 
 
Lorenz Mattke (Schriftführer) 
20. November 2014 


